

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 9 de Febrero de 1931

NUMERO DE HOY 5.143

LA ILMA. SEÑORA Doña Josefa Orantes Magallón

VIUDA DE MORALES

Falleció en Madrid el día 28 de Enero de 1931

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.)

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don José y doña Isabel Morales; viuda de Espinel; hija política doña María Hinojar; nietos doña Isabel, D. José D. M. del Rosario, D. Ana M. Espinel y D. María Morales; nieto político D. Jesús Calvo; bisnieto, hermana política D. M. del Carmen Posada, viuda de Morales; sobrinos, sobrinos políticos, demás familia y testamentarios.

Ruegan a sus amigos y relacionados, la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Soria 9 de Febrero de 1931.

Todas las misas que se celebran desde el día 12 en la Iglesia Pontificia de San Miguel, de Madrid hasta las 11, las Gregorianas que se están celebrando desde el día 2 hasta el 3 de Marzo, a las 9, en las Servitas (Plaza de San Nicolás) así como un novenario de misas que comenzaron el día 4 en Sta. María de la Mayor de esta ciudad de Soria, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias por varios Sres. Obispos en la forma acostumbrada.

LA SEÑORA Doña Josefa Jadraque Atienza

Falleció en esta Ciudad el día 7 de Febrero de 1931

A los 33 años de edad

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su apenado esposo D. Luciano Izquierdo Lafuente; hijos, Josefa, Luciano y María Teresa; padres, D. Ildefonso Jadraque y doña Josefa Atienza; hermanos, D. Manuel, D. Prudencio, doña Natividad y doña Ernestina; padres políticos, D. Dionisio Izquierdo y D. Teresa Lafuente; hermanos políticos, D. Fernando Izquierdo y D. Josefa Martínez; abuela, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amigos y relacionados una oración por su alma por cuyos actos de caridad cristiana les viviran reconocidos.

Soria 9 de Febrero de 1931.

Con tal entusiasmo estudio su nueva carrera, que a los dos años y previos los exámenes correspondientes, obtuvo el grado de alférez de fragata, cuando apenas había cumplido los 17 años, embarcándose seguidamente en el navio «San Vicente», siendo nombrado al poco tiempo ayudante del general Ponce de León, jefe de la escuadra.

Navegó por el pacífico, ocupándose de hacer cartas marinas que son un modelo. Ya ascendido, mando una de las divisiones que se enviaron al Nuevo Mundo, para que formaran un atlas marítimo de la América Septentrional. La division que mandaba Churrucá estaba compuesta por dos bergantines «Descubridor» y «Vigilante». En el puerto Trinidad estableció Churrucá el primer meridiano de América en el fuerte de San Andrés. Durante muchos años estuvo dedicado a sus tareas científicas de las que publicó varias valiosísimas memorias. Una de sus obras mas interesantes, prácticas y útiles para los marinos, se titula «Instrucción sobre punterías para el uso de los bajeles de su S. M.»

Ya al mando del «San Juan», en navio de sus triunfos, zarparon del puerto de Cádiz las escuadras francesas y españolas combinadas al mando la primera del almirante Villanueva y la segunda del teniente general don Francisco Gravina, zarparon el día 20 de octubre de 1805; y al día siguiente, 21, en las aguas del Cabo Trafalgar, se verificó el encuentro que se espera con la escuadra inglesa, que mandada por Nelson bloqueaba a Cádiz.

Puesta la armada franco española en línea y en tal orden que el navio «San Juan» quedaba el último, a retaguardia, se trabó el obstinado, sangriento y memorable combate. Cinco navios, uno de ellos de tres puentes cayeron sobre el «San Juan» que rompió fuego, rompiendo sucesivamente el de todos ellos por la mura de babor; dos de aquellos pasaron adelante; los otros tres quedaron batiéndose, a saber: dos por babor, y el «dreadnought» de tres puentes, por la mura de estribor. El fuego de estos tres navios era continuo, aproximadamente según lo permitia la flojedad del viento; pero el «dreadnought», sobre las dos de la tarde, estaba ya al costado del «San Juan» a medio tiro de pistola por la aleta de popa, habiendo vuelto a agregarse por entonces los navios que a principio del combate se habian adelantado, y uno más que se acercó después, por lo que el «San Juan» tuvo que bafirse con seis navios a la vez.

Churrucá, desplegando su talento y denuedo en tan criticos instantes, velaba sobre todo, y con una serenidad y firmeza que causaban asombro hacia las punterías por si mismo, y mandaba las maniobras con la bocina de combate, al mismo tiempo que imponía respeto a fuerzas muy superiores, sin que hubiesen los ingleses intentado el abordaje. Así se sostenía, cuando al volver de proa, donde acababa de apuntar un cañon, con cuyo tiro desaholaba a un navio enemigo que le batía por aquel punto casi impunemente, le alcanza una bala de cañon, que llevándole la pierna derecha hasta más arriba del muslo, le derribo. Previno entonces que se clavara la bandera y que no se rindiera el navio mientras el viniera, y expiro poco después. Antes de salir de Cádiz para el combate de Trafalgar, habia escrito a un amigo suyo una carta en la que están estampadas estas lapidarias palabras: «Si tu oyes decir que mi navio es prisionero, cree firmemente que yo estoy muerto».

Asombrados quedaron los ingleses de heroica defensa del «San Juan» y honraron por muchos años la muerte del Churrucá con singulares muestras de aprecio.

El casco del navio se conservó durante mucho tiempo en la bahía de Gibraltar, con la cámara del comandante cerrada y una lámpara sobre la puerta con el nombre de Churrucá en letras de oro. Si alguna vez se habria aquella cámara para satisfacer la curiosidad de alguna persona, se le advertia que entrase en ella descubierta y con la mayor compostura como si dentro viviera aun el ilustre guipúzcoano.

Curiosidades

Se ha descubierto en la América Central una flor maravillosa. Su particularidad principal es la de cambiar de colores durante el día. Por la mañana es blanca, por la tarde encarnada y por la noche azul. Nace de un árbol y solamente tiene aroma por la tarde.

El estaño es uno de los metales que se conocen desde hace más tiempo. Los chinos lo usan para la fabricación del bronce desde tiempo inmemorial.

El camello es uno de los pocos animales que no saben nadar. En el momento en que pierde pie dá la voltereta y no hace esfuerzo alguno para salvarse.

Un pintor llamado Huber, que murió en 1748, a quien se llamaba el «Tintoretto de Suiza», pintó durante su vida 3.065 retratos, además de un gran número de figuras históricas, todos ellos empezados y terminados por él mismo, sin que le ayudase ningún otro artista.

Las langostas de Africa pueden vivir varios días sobre el mar, pues están provistas ambas de vejigas de aire, en conexión con el aparato respiratorio.

Las hormigas soportan con la misma facilidad el frio intenso como el calor más sofocante.

Las hormigas tiene el cerebro más grande, en proporción de su cuerpo, que cualquier otro ser.

El pájaro llamado fragata vuela con una rapidez de quinientos kilómetros por hora, siendo el único ser animado que pueda resistir esa velocidad.

Desde Málaga

Los andrajos de la púrpura

He aquí un estreno, que demuestra la tesis de que se puede deleitar al público sin recurrir a trucos de mal gusto o a inmorales censuras.

«Los andrajos de la púrpura», es una comedia moral, que interesa y que conmueve al público. Sabemos que el teatro benaventiano por lo abstracto tiene muchos abversarios. Don Jacinto ha dado enérgico mentis a los que acaso muchas veces, juzgan metafísicas sus comedias. Esta comedia estrenada en el primero de nuestros coliseos, es la comedia de palpitante realidad, donde existe un fondo de profunda psicología, que habitualmente se dilucida en los caracteres de los personajes del drama; drama hondo, conmovedor, que produce en el público en el último acto el trágico escalofrío de la tragedia.

Tragedia sentimental, casi de familia, que se compendia en la actriz Laura Lorenti, que retirada de la escena, torna a ella y cuando surca los mares soñando en América reverdece en sus pasados laureles; el fracaso y la muerte la sorprenden en tierra americana.

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Enero de 1931

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor «Alfonso XIII», saldrá de Bilbao y Santander el 18 de Enero, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso. Próxima salida el 18 de Febrero.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Reina Victoria Eugenia», saldrá de Barcelona el 5 de Enero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a New-Yor-Cuba

El vapor «Marqués de Comillas», saldrá de Barcelona y Tarragona el 7 de Enero de Valencia el 8, de Alicante el 9, de Málaga el 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14, para New-York y Habana. Próxima salida el 7 de Febrero.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinado para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero
Oficinas: Callej. s 25 y 27 SORIA.

Churrucá, héroe de Trafalgar y orgullo de la Marina Española

Héroe y sabio a un tiempo mismo, el bravo comandante del «San Juan» ofreció a la patria, no sólo su vida, sino también frutos de su inteligencia privilegiada.

Don Cosme Damián Churrucá y Elorza, cuyos nombres gloriosos llenan una de las más bizarras páginas de la Historia de España, nació en Motrico, villa marítima de Guipuzcoa el 27 de septiembre de 1761 y murió en el combate naval de Trafalgar el 21 de octubre de 1805. Fueron sus padres don Francisco Churrucá y doña María Teresa Elorza, nobles y ricos hacendados de dicha villa, quienes lo enviaron al seminario de Burgos, con objeto de que siguiera la carrera eclesiástica. Por su aplicación y por su buena conducta se hizo notar entre todos los seminaristas, hasta el punto de que el señor arzobispo Rodríguez de Arellano le tomó gran cariño y le llevó a su palacio, donde Churrucá conoció a un sobrino del prelado, oficial de marina y con esta amistad se acabó la vocación de don Cosme Damián, quien, para no disgustar a su padre, ni al arzobispo, terminó sus estudios de Gramática y Humanidades, volvió a su casa y en vez de regresar al seminario, solicitó y obtuvo con la aprobación de su padre, una plaza de guardia de marina.

A los electores del distrito de Soria

EL SEÑOR
D. DIONISIO IZQUIERDO CALVO

Capitán de Infantería retirado, Caballero de la Real y Militar Orden de San Fermenegildo y Diputado Provincial

Ha fallecido en esta Ciudad el día 8 de Febrero 1931

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.)

D. E. P.

El Gobernador Militar, la Excm. Diputación Provincial, su apenada esposa D.ª Teresa Lafuente, hijos D. Fernando y D. Luciano, nietos, hermanos, madre política, hermanos políticos, sobrinos y demás familia.

Al participar a Ud. tan sensible desgracia le suplican una oración por su alma, por cuyos actos de caridad le quedarán reconocidos.

Soria 9 de Febrero de 1931.

«La firme decisión del señor Vizconde de Eza de retirarse de la política activa, no obstante los requerimientos de todos sus amigos para que continuase prestándola el prestigio de su nombre, el concurso de su actividad y la colaboración de su insuperable competencia, me ha decidido a presentar mi candidatura por el distrito de Soria, con el noble y honroso anhelo de ostentar su representación en Cortes.

Oriundo de la provincia de Burgos, en la contigua comarca ribereña que el Duero enlaza con la de Soria, me considero ligado a ésta por vínculos de antiguo afecto, por el conocimiento de sus necesidades, por la comprensión de sus aspiraciones y por el deseo de su realización.

Ha de merecer mi preferente gestión la defensa de los intereses agrarios preponderantes en el distrito de Soria, como lo son también en toda España, procurando las soluciones más convenientes para su desarrollo y amparo. La producción agraria, cualquiera que sea su modalidad, merece la protección más eficaz para que no sirva sólo de fuente de riqueza fiscal, sino de compensación proporcionada al esfuerzo del labrador.

Igualmente habré de procurar que desaparezcan las trabas que hoy sofocan la libre disposición de la producción de los montes con daño de sus propietarios, restando a los Ayuntamientos los ingresos que en un régimen de libertad obtendrían.

Es también interés de Soria que se complete el conjunto de comunicaciones, mediante la pronta terminación de las obras del ferrocarril a Castejón, procurando que en la distribución de los fondos

destinados a esos fines se siga un criterio de proporcionar su cuantía no al coste total de los proyectos en ejecución, sino al que falte realizar para la conclusión de los mismos.

Aparte esos tres asuntos más destacados actualmente de cuantos afectan a Soria, mi actuación comprenderá, sin omitir diligencia alguna, todas las demás aspiraciones que representen una mejora o un bienestar para los pueblos y villas que integran el distrito.

Libre de vínculos de partido, aun que con genérica filiación conservadora, con la inquietud de los problemas sociales, políticos y de Gobierno hoy día planteados en España y que las Cortes están llamadas a resolver con urgencia inexcusable, habré de aportar, si el sufragio popular me eleva a ellas, mi modesta colaboración inspirada siempre en el bien público, por el cual, en definitiva, deben velar todos los españoles.

Para estímulo tengo el ejemplo de la conducta patriótica, desinteresada y eficaz del señor Vizconde de Eza, al que me esforzaré en imitar poniendo en ello, a falta de otras dotes, la de mi voluntad perseverante, única que puedo ofrecer.

Rafael García Ormaechea y Mendoza.

Soria, febrero 1931.

Nos consta que el Sr. García Ormaechea y Mendoza, es persona de gran prestigio, de cultura y gran representación cuya figura pudiera representar dignamente a Soria ya que a ella viene con el mejor deseo de velar por sus intereses, nota que gustosamente damos a nuestros queridos paisanos.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de la Provincia de Soria

Soria 5 de febrero de 1931.

Sr. Director de NOTICIERO DE SORIA.

Muy Sr. mio: Tengo el honor de enviar a Vd. el adjunto suelto, rogándole se sirva disponer su inserción en su acreditado periódico.

Le saluda atentamente su afmo. s. s. q. e. s. m.

El Presidente accidental.

Evaristo Radondo.

La quincena de la naranja

Con motivo de la gran baja de precios en los mercados extranjeros hay detenidas en las zonas productoras importantes existencias de naranja de excelente calidad, que se destinaban a la exportación.

La Dirección general de Comercio, con el doble fin de proporcionar colocación a dicho fruto y de intensificar el consumo en el interior, está organizando, con la colaboración de las Cámaras, un periodo de propaganda, que durante el cual los consumidores podrán adquirir clases selectas de naranja a precios moderados.

El Ministerio de Economía Nacional ha obtenido de las Compañías de Ferrocarriles condiciones de transporte iguales a las que rigen para la exportación al extranjero, en aplicación de tarifas y velocidad en los envíos, y las Cámaras de Co-

mercio gestionan de los respectivos Ayuntamientos exención de arbitrios para el fruto que se destina al consumo en la mencionada QUINCENA DE LA NARANJA.

La prensa, contribuye con sus medios de propaganda, y es de esperar que con la ayuda de todos se conseguirán los resultados que se desean.

Últimas publicaciones

editadas en el mes de Enero de 1931.

- «Contestaciones al Magisterio Nacional.» 2.ª edición, revisada por sus autores: 5 ptas.
- «Historia natural», por Dantin Cereceda, 5 ptas.
- «Agricultura», por el mismo autor, 5 ptas.
- «Fisiología e Higiene», por Soriano, 5 ptas.
- «Música», por Benedito, 4 ptas.
- «Pedagogía», por Llopis, 5 ptas.
- «Algebra», por Llardent, 5 ptas.
- «Contestaciones de Auxiliares de Aduanas», por Miquel Valverde, Dóporto, Colorado y otros. (En publicación por entregas). 25 ptas.

Nuevas administraciones exclusivas

- «Martin Retortillo». — Manual de jurisprudencia sobre Administración Local. 6.75 ptas.
- «Cabrera, M. Nieto, Rieza, Cubillo, Andres, F. Baños, Urgoiti, R. de Gopegui, M. Rico y Terradas». — Técnicas de telecomunicación (con numerosos gravados). 10 ptas.

EDITORIAL REUS, S. A.

Clases: Preciados, 1. Libros: Preciados, 6 Apartado 12.250. — MADRID

Lea V. Noticiero de Soria

De Subsistencias

Regulación de precios

El Boletín Oficial del día 4 de febrero publica los precios de la regulación provincial que regirá en la provincia a falta de la que realicen los Ayuntamientos para el mes de febrero corriente:

Entre otros artículos se fija los precios de los siguientes:

- Pan, 0'60 el kilo; Leche, 0'60 litro; Patatas, 0'30 kilo; Aceite, 1'90 litro; Huevos, 2'75 docena; Garbanzos, 1'50 kilo; Arroz, 0'60 (corriente); Azúcar, 1'75 kilo; Bacalao, 2'10 y 2'30; Judías pintas, 1'10; Idem blancas, 1'40; Lentejas, 1'30 y 1'40.

CARNES

- Vaca, 4'00, 3'00 y 2'50 kilo; Ternera 5'50, 4'50 y 2'80; Cordero, 3'40; Cabra, 2'50; Cerdo, 5'00; Tocino fresco, 4'00; Idem salado, 3'50; Chuletas de cerdo 4'50.

Se ordena a los Alcaldes den a conocer si cumplirán en sus términos los referidos precios o caso contrario propongan otros para su aprobación.

En la Sección de Economía nos informan que los Ayuntamientos de Agreda, Almazán, Medinaceli, Burgo de Osma y Berlanga de Duero, han comunicado estar conforme con los mencionados precios y que se harán cumplir dentro de sus términos municipales por ajustarse a las necesidades del público y a las medidas de los industriales.

Los fabricantes de Harinas don Juan Gomez de Garray, don Fernando González de Agreda, don Pedro Galán de Rioseco, don Juan Izquierdo de Quintana y la viuda de Federico Rodrigo de Almazán han demostrado convenientemente que enviaron las declaraciones juradas que faltaban sobre los operaciones de sus fábricas del mes de diciembre, por lo que el Gobierno civil ha sobreseido el expediente que contra los mismos se seguía.

Hemos recogido nota de una R. O. del Ministerio de Economía Nacional comunicada al Gobierno civil de esta provincia interesando una relación de los precios que rigieron para el trigo y las harinas en el año de 1929. De

los que se han dado se deduce que el precio del trigo fué el de tasa máxima de 53 pesetas hasta últimos de agosto en que permitida la importación de dicho cereal, comenzó el descenso bajando de pronto a 48 pesetas el quintal métrico. La harina también descendió de 63 pesetas que se vendía en agosto a 60 pesetas en septiembre. Parece que estos datos deben de tener importancia en las nuevas medidas que se adopten sobre este asunto.

Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja

Libretas liquidadas

De afiliados al Retiro Obrero en el segundo grupo

Han sido liquidadas 23 «Libretas de Capitalización para la ancianidad» correspondientes a otros tantos afiliados al Retiro Obrero que han cumplido los 65 años y 15 de Obreros que han fallecido antes de haber cumplido esa edad.

De ellos pertenecen a la provincia de Soria los siguientes: D. José Rodríguez Jimenez, de Serón de Nágima; D. Cipriano Vicente García, de Villanueva de Gormaz; D. Roque Gil Hernández, de Fuentelmonge; Don Aureliano Soriano Sánchez, de Montenegro; D. Gregorio Pérez Rubio, (Fallecido) de Torremocha; D. José Córdoba Ruiz, (fallecido) de Fuentestrún y Don Isaac Antón Gutierrez, (Fallecido) de Hinojosa.

Del Régimen Infantil

También han sido liquidadas 96 libretas de mutualistas que han llegado a la edad dotal (20 o 25 años) y de 7 que han fallecido antes de haberla cumplido.

De ellos pertenecen a la provincia de Soria los siguientes: D. Mariano Martínez, de Velilla; D. Casto Martín Rubio, de Langa de Duero; D. Dario Garrido Navas, de Langa de Duero; Don Joaquín Arranz Lafuente, de Langa de Duero; D. Mauricio Gil Valtueña, de Aguaviva, Don José García Gómez (Fallecido) de Villaciervos; Don Felix Celorrio Azcutia (Fallecido) de Pozalmaro y D. Emiliano Andrés Illana, (fallecido) de Burgo de Osma.

Los titulares que hayan cumplido los 65 años o la edad dotal y los derechos habilitados (esposa e hijos o padres) de los fallecidos, pueden si residen en esta Capital presentarse en estas oficinas (Plaza de la Constitución 4. 2.ª) a hacer efectivo su importe y los que residan en el resto de la provincia pueden dirigirse a la oficina Central en Burgos, palacio de la Diputación, indicando como desean que se les haga el envío.

Repetimos, la comedia más real y conmovedora de cuantas se debieron a la pluma del insigne comediógrafo, es esta; y por su fuerza dramática sin convencionalismos ni reforcimientos, es también sin duda la más efectiva de cuantas produjo. Además los caracteres de los personajes están tan magistralmente dibujados, que su lenguaje, sus costumbres en ellos, es un alarde de realidad. Es la vida bechmia, la vida de la farándula magistralmente descrita por una pluma de oro.

Tiene además esta comedia el mérito singular, que sin contar apenas asunto y cuando el factor «amor», desaparece — al caer el telón en el primer acto — la obra sigue interesando, y esto es sin duda el mayor mérito de la comedia; el poder creador de Benavente, que con un asunto sencillo, casi trivial, urde una comedia. En el último acto, el público se impresiona grandemente con esa tragedia de la artista fracasada — cuyo fracaso y cuya muerte, la augura la loca simbólica — con locura de reina — en el segundo acto, es la tragedia original, que deja en el corazón un misterioso temor, que perdura. Fué esta comedia, ingenuamente lo declaramos, un éxito literario para Benavente en todo el mundo y un triunfo personal, en Málaga, para Antonia Planas, pues tan magistralmente interpretó el papel de Laura Lorenti; tan noblemente vivió la psicología completa y difícil de la protagonista, que podemos asegurar que difícilmente podrá ninguna actriz superarla. La genial artista malagueña, en la escena emocionante, dejó en nuestro corazón huella inolvidable de poético dolor. En resumen, una noche triunfal para Benavente y un éxito resonante de nuestra paisana, la excelente actriz señora Planas, que ha inaugurado una temporada de exquisito arte. Con fervor la felicitamos.

José Luis Ultera Guerbos.

Erupciones

DE LOS NIÑOS

Se curan con rapidez con

Depurativo infantil y Pasta

Porosa Caballero

De venta en Droguerías y Farmacias

JARABE FAMEL TOS BRONQUITIS TUBERCULOSIS

Ante las Elecciones

Fallecimientos

El pasado sábado una rápida e inesperada enfermedad puso fin a la vida de la bondadosa y culta señora doña Josefa Jadraque esposa de nuestro muy querido amigo D. Luciano Izquierdo, competente y distinguido funcionario de Hacienda de esta localidad.

Conmovedores momentos apreciamos en el hogar del querido amigo rodeado de familia y buenas amistades; momentos de duro dolor al perder al ser querido, madre de pequeños hijos que se dieron perfecta cuenta que su madre los dejaba para siempre.

A la joven edad de 33 años pierde la fiel compañera el querido amigo señor Izquierdo, luchando también con la terrible pena de ver prostrado a su querido padre D. Dionisio Izquierdo, en momentos agonizantes. Escenas trágicas de la vida, que solo con una verdadera resignación cristiana pueden soportarse.

El día de ayer fué una manifestación de duelo el acompañamiento al entierro de la distinguida y querida señora que con tantas simpatías y afectos contaba en Soria.

Don Dionisio Izquierdo

Terminada el pueblo de acompañar el cadáver de la hija política de D. Dionisio, D.ª Josefa Jadraque y corren presurosos sus hijos a despedirse del padre bondadoso, del hombre ejemplar y modelo de ciudadanos honrados, de los pocos hombres que quedan en el mundo sin tacha ni mancha. Cuadro triste en esta buena familia que en 24 horas pierde dos seres tan queridos.

A la una próximamente fallece el Sr. Izquierdo después de recibir los Santos Sacramentos y la B. de S. S.

Impresionados ante tales desgracias que compartimos cual propias, elevamos una plegaria por la paz y descanso de seres inolvidables.

No es fácil olvidar la figura y bondades del Sr. Izquierdo, hombre sencillo, de una moralidad sin tacha llevando en la mesa de su sangre la preocupación continua de servir al partido que representó tantos años (Langa de Duero); con la fidelidad que bien queda de relieve.

En los muchos años que ha sido Diputado provincial, y en el orden particular sus acciones han sido objeto de justos elogios.

Con motivo de su muerte tanto familiares de la villa de Langa, como amigos y representaciones, Gobierno Militar, Diputación y relaciones del finado le han acompañado en el último tributo. Descanse en paz el caballero honrado y amante esposo y padre de familia D. Dionisio Izquierdo, quien ocupó altos cargos en esta provincia.

La Redacción de NOTICIERO y dentro de ella particulares amigos acompañan en el dolor a su afligida esposa doña Teresa Latente, hijos D. Fernando y D. Luciano, y a este doblemente en la fatal desgracia. Hacemos extensivo nuestro pésame a los padres hermanos y demás familia de la esposa de D. Luciano.

También ha fallecido en Soria a los 66 años de edad el apreciado industrial D. Alfonso García de García que con tantos afectos contaba en la ciudad.

Reciban sus apenados esposa doña Valentina Alcázar e hijos nuestro mas sentido pésame en la desgracia que les apena.

Notas de la Alcaldía

El asunto del pan se repite

El día 6 del corriente una nueva intervención en el reposo del pan dió por resultado el tener que incautarse la Inspección de Policía Urbana de 295 kilos de pan por falta de 180 gramos en piezas de kilo, siendo multados los panaderos Teodoro Tarancón, Eulogio Ibañez, Gregorio Díez, Julio Esteban, Viuda de Antonio Marin y Josefa Arsenio.

El pan se repartió en la siguiente forma: a la Prisión Provincial de Soria, Asilo de las Siervas de Jesús, y pobres mas ancianos y necesitados de la ciudad.

Los Depósitos de Carnes

Con arreglo al artículo 9.º de la ordenanza para carnes, volatería y caza menor determina que las condiciones de los depósitos no han de tener comunicación con las casas de los interesados ni con las tiendas en que se expenden los artículos al detall, considerándose caducada toda autorización de depósito que no reúna las condiciones exigidas por los reglamentos y demás disposiciones vigentes en esta materia.

No estima la Alcaldía que por las condiciones en que se encuentran todos los depósitos (anejos a los establecimientos y en los propios domicilios de los almacenistas o concesionarios de depósito), se llegue a la baja en la recaudación del arbitrio, y por ello, con el fin de evitar todo abuso, ha determinado que se cumpla fielmente con la ordenanza, no consintiendo que entre en depósito mas que aquella carne que se dedique a la salazón llevando al efecto los libros registro que determina la ordenanza con dicho artículo 9.º, con el fin de que ya que el público satisface el arbitrio sobre carnes frescas y saladas, este nutra los ingresos municipales que son de todos, y no quede en favor de unos cuantos que ya tienen suficiente margen de

utilidad con lo que su industria les produce.

La Alcaldía espera que con esta determinación hoy con todos los depósitos de carne y en sucesivas órdenes con todos los depósitos similares se sanearán los ingresos que hace tiempo venían mermados y se podrá velar por la pureza de los artículos en depósito.

Ecos y Noticias

Otro manifiesto

En el próximo número publicaremos un amplio manifiesto del Excelentísimo Sr. Vizconde de Eza, en el que razona su apartamiento de la política y recomendación con verdadero interés la candidatura del Sr. Ormaechea persona de gran cultura, prestigio e influencia, que ha de sustituirle en este distrito.

Choque de autos

Sobre las 9 y media de la noche del sábado, chocaron en la calle del Marqués del Vadillo frente a la de Primo de Rivera, el automóvil del servicio Público matrícula SO-794 propiedad de Don Gonzalo Ruiz y conducido por el chofer Eugenio Angulo Gonzalo, cuyo vehículo procedía de la carretera de Valladolid con dirección a la calle del Vadillo con el de la matrícula AL el cual procedía de la dirección Madrid por la carretera de circunvalación conducido por su propietario D. Joaquín Eujoto y Ferran Comandante de Infantería en esta caja de Reclutamiento.

A consecuencia del choque la ocupante del primero, Aureliana Jimeno Hernández de 17 años natural y vecina de Covalada de esta provincia resultó herida, la cual llevada al hospital fue asistida por el Dr. Iñiguez de diversas lesiones que calificó de graves; sufriendo ambos coches desperfectos de consideración.

En el lugar del accidente se personó el Juzgado de Instrucción.

Para las Maestras

Por acuerdo de la Junta Provincial de Autoridades de Primera Enseñanza de Soria, se invita a todos los señores maestros y maestras titulares, que no estando en el ejercicio de la enseñanza, cuenten más de diecinueve años de edad, no se hallen incapacitados para ejercer cargos públicos y deseen servir escuelas públicas en esta provincia a título de interinidad o sustitución, a que presenten sus solicitudes en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, en los días laborales y horas de oficina desde el día 1 al 28 del actual, en que quedará cerrado el plazo de admisión hasta nuevo anuncio.

El tal Cagancho tirotea a los serenos

Se nos comunica que en la madrugada del sábado al domingo el «pollo» Isidoro Lafuente Garcés (a) «Cagancho» tiroteó a los serenos sin mas explicaciones, huyendo por camino de «Los Royales». El interfecto ha sido detenido y puesto a disposición del Juez.

Es lamentable que nuestros serenos no lleven reglamentariamente armas de fuego, y sigan desposeídos de armas modernas que sustituyan al viejo chuzo, que ya se hace vergonzoso.

¿Que servicio de defensa pueden prestar los serenos al ciudadano en cuya casa penetrasen ladrones?

Es necesario que se tomen acuerdos para que a la policía nocturna se dote de armas de fuego.

D. E. P.

Ayer falleció en Bilbao, el acradido industrial de aquella plaza D. José Suárez Llaguno, tío de nuestro querido compañero de redacción D. Ignacio de la Iglesia, al que acompañamos en su justo dolor.

También falleció ayer en dicha capital, el acaudalado propietario y concejal de aquel Ayuntamiento D. Salustiano Mogrovejo Abásole, con quien nos unía cordial amistad. Descanse en paz el inabchable caballero y muy querido amigo.

Enlaces

En la capital de Imperio marroquí Fez, han contraído matrimonial enlace nuestro distinguido amigo y paisano D. Jesus Casado profesor de español en el Instituto Francés de Mequinez, con la encantadora señorita también soriana Julia Arigita.

Los contrayentes han fijado su residencia en la citada población donde el Sr. Casado ocupa un puesto de confianza en el ferrocarril Tanger-Fez, y recientemente ha sido honrado de Presidente de la nueva Colonia Española allí existente.

Al felicitar al nuevo matrimonio y desearles todo género de dichas, lo hacemos también a sus respectivas familias y a D. José Casado, hermano del novio.

El pasado sábado a las once de la mañana contrajo matrimonio en la ermita de San Saturio nuestro distinguido amigo y culto abogado, D. Maximino de Miguel, con la bella y simpática joven Benita Vázquez Monge.

Verificado el enlace, los muchos invitados fueron espléndidamente obsequiados en el Hotel las Heras, saliendo de viaje la feliz pareja para Madrid e importantes poblaciones de España.

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Cine Ideal

El estreno de Cascarrabias

Un caso insólito, jamás registrado en nuestra Capital es el que ha tenido lugar éstos días con motivo del estreno de «Cascarrabias». Ya desde la mañana del sábado, en que la Empresa no cesó de recibir avisos telefónicos de los más apartados lugares de la provincia, hacia presumir la expectación producida que cristalizó en los llenos imponentes que han acompañado a ésta hermosa producción Paramount. Pueden calcularse en 2.500 las personas que han desfilaro por el Ideal a presenciar la labor incomparable de Vilches en este film, donde según opinión de la crítica— ha brillado su arte, como jamás brilló en las tablas. En esta cifra van incluidas las numerosas personas que de Almazan, Burgo de Osma, Molinos, Almenar y otros pueblos, acudieron formando verdaderas caravanas de curiosos espectadores.

No necesitamos alentar a la Empresa, en vista del éxito obtenido porque nos costa que los contratos que tiene suponen triunfos mucho mayores, que el público apreciará en su justo valor.

El jueves, 2.º día sonoro de moda, con la comedia musical de la U. F. A. «Adios Mascota» por Lillian Harvey, y en breve, el mejor film hablado y cantado en español, del año: «El precio de un beso» por el formidable tenor mejicano José Mojica.

Palace-Cinema

Para mañana martes, anuncia la Empresa de este concurrido Coliseo, la grandiosa producción que lleva por título GERALDINE, de las Selecciones «Julio-César» distribuidas por S. A. G. E.

GERALDINE, es un film de ambiente fastuoso y alegre magníficamente interpretado por la bellísima artista Marlón Disón.

Pensión Mercedes

La más económica y que reune el mejor confort.

Trato esmerado, comodidades y cocina castellana.

La mejor de todas las pensiones, tanto por el punto centrico donde está instalada, como por la sencillez y buen condimento en las comidas.

Visita Montero 31 pral. y quedaréis convencidos.

Habitaciones a precios reducidos

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º Esquina Fomento.—MADRID

La Compañía de Maderas

BILBAO

Oficinas y Fábrica, muelle Churraca Apartado n.º 44.

Tip. de NOTICIERO DE SORIA

Empiezan los días de agitación política—sobre todo en nuestra provincia— donde se discute por partidos la conveniencia de quien deben ser los candidatos que mas y mejores beneficios pueden reportar a esta región un tanto olvidada en sus necesidades.

Nosotros oímos opiniones que francamente no nos convencen, ya que los años nos han dado alguna experiencia y por tal friamente pensamos sin pasión, en personas determinadas a quienes de antemano se les inicia como *heroes* salvadores de las necesidades.

Nos pareció bien siempre la idea de que sorianos hay muy capacitados, para defender rigurosamente y con estímulo tanto el prestigio de la tierra, como para traer a ella las justas aspiraciones que tantas veces pasaron desapercibidas, pero reconociendo también culpabilidad en muchos sectores semidormidos que por no molestarse unas veces y otras por no dar el aviso a tiempo, se han ido perdiendo en el horizonte tantas y tantas cosas que hubiesen beneficiado a Soria y sus pueblos.

La verdadera defecasa de los intereses de la provincia se demuestra alejando todo lo que pueda tener olor a politiquero y si estudiando sin apasionamiento en la riqueza que haya de representarnos, integridad inteligencia voluntad y deseos de ser útil. Nada importa que fuese don fulano y don citano, por encima de esto está el pundonor y el beneficio general, aislando los particularismos y el tratar de engrandecer a personas que por mas pedestales que les pusieran serían incapaces de destacarse, olvidándose que Soria y sus pueblos necesitan hoy una labor eficaz, de resolución.

Votemos pues por el capacitado a quien debemos conocer muy a fondo y esto dará margen para augurar un buen designio en la marcha de los asuntos que se nos presenten.

Ama de cria Se desea una; para tratar dirigirse a Canalejas, 32.—Soria.—2-3.

Aviso a los Herniados

El Gabinete Ortopédico «HERNIUS» de Barcelona, trasladado a Soria por 6 horas el miércoles día 11 de febrero en el Hotel Comercio

GRATIS le visitará un experto especialista de 9 a 1 y de 2 a 4

Aproveche esta oportunidad y no aplaza por más tiempo poner definitivo remedio a la hernia que usted padece. Acuda a nuestra consulta y gratis y sin ningún compromiso para usted, será reconocido por nuestro agente especializado quien estudiará su caso y le aconsejará lo que debe usted hacer.

Por la experiencia adquirida en los largos años de práctica en el ramo de ortopedia herniaria, podemos afirmar, sin temor de ser desmentidos, que no existe nada en el mundo para curar radicalmente las hernias, como lo aseguran, faltando a la verdad, cuantos charlatanes venden por ahí esos malísimos aparatos que tantas víctimas causan.

En cambio, garantizamos a usted con nuestra firma, que sea del tamaño que fuese su hernia, lo mismo si data de un mes como de 30 años, la combatiremos siempre con éxito, alejando todo peligro al instante, reteniéndola en absoluto e impidiéndole el menor crecimiento, y tanto es así, que se irá fundiendo cada día hasta casi su total desaparición. Si no está usted satisfecho le devolveremos integro el importe por usted pagado.

Al visitarnos le garantizamos que no perderá usted el tiempo porque tendrá ocasión de conocer el lindo, ligero (pesa 200 gramos y ocupa sólo un centímetro de ancho), pequeño y perfecto aparato HERNIUS (patentado), hecho expreso para que usted vaya con él tan cómodo como si fuese una prenda de vestir, y como no lleva trabas, tirantes, bajo algas ni nada superfluo, podrá ejecutar toda clase de movimientos, sin que tan siquiera se aperceba de que está usted quebrado.

Especialidades para señora.—HERNIOS invisibles para señoras; fajas modernas para conservar la línea, combatir la obesidad, riñón flotante, eventraciones, hernias umbilicales, descenso del estómago.

Regalamos el interesante tratado *Guía del Herniado*. Nuestro agente especialista tendrá sumo gusto en recibirle, únicamente el día 10 de Febrero en el Hotel Comercio de Soria.

Horas de visita de 9 a 1 y de 2 a 4.

Gabinete Ortopédico HERNIUS

(Salvación del Herniado) Aragón, 277, entl.º 2.º (Frente apadero P.º Graei) Teléfono 76850

BARCELONA

AVISO IMPORTANTE

Nuestro Agente especialista visitará en CALATAYUD, el martes 10 de febrero en el Hotel Piná, y en BURGOS, el jueves 12 de febrero en el Hotel Norte y Londres.

